



**Participación en la Reunión de cierre del Proyecto Regional Primero Aprendo en Centroamérica, ejecutado por CARE Internacional con sede en Nicaragua. Managua, Nicaragua, 25 de junio de 2014.**

La Señora Ministra de Trabajo y Previsión Social, Lcda. Sandra Edibel Guevara Pérez, y la Directora de Relaciones Internacionales de Trabajo, participaron en la reunión de cierre del Proyecto Primero Aprendo en Centroamérica, el cual cuenta con el auspicio financiero de la Unión Europea, durante el período 2012 a 2014. Este proyecto tiene como objetivo reivindicar para la niñez trabajadora centroamericana su derecho a la educación y a una vida digna; por lo que se en la reunión en mención, se realizó un Panel de intercambio de experiencias regionales titulado: **“Avances y desafíos Centroamericanos para el cumplimiento de metas de erradicación del trabajo infantil con énfasis en sus peores formas”**, para compartir los planes y modelos operativos implementados en nuestro país para la promoción de la erradicación del trabajo infantil.

Asimismo, se destacaron los compromisos regionales suscritos desde la instancia del Consejo de Ministros de Trabajo de Centroamérica y República Dominicana, que en coordinación con la Secretaría de Integración Social Centroamericana, se elaboró una Agenda Estratégica Regional para Asuntos Laborales y de Trabajo del Sistema de la Integración Centroamericana (SISCA) y su respectivo Plan de Acción, en el que se instruye la implementación de la Hoja de Ruta para hacer de la Región libre de trabajo infantil y sus peores formas.

Además, se presentaron a través de las experiencias exitosas de nuestro país, a nivel interinstitucional desde las acciones que se realizan en el Comité Nacional para la Erradicación del Trabajo Infantil y sus Peores Formas, reflejadas en la Programación Operativa de la Hoja de Ruta, para el combate al trabajo infantil y el empoderamiento con la creación de mecanismos para su ejecución.

El Proyecto Primero Aprendo apoyó oportunidades educativas directas para 1,000 niños trabajadores de 5 a 18 años en los tres países destinatarios. En cada país se optó por trabajar con grupos definidos por el tipo de explotación de que son víctimas. En El Salvador, se desarrolló en proyecto en el Departamento de San Miguel, siendo la población meta las niñas y adolescentes en riesgo de explotación sexual comercial; en Guatemala, Departamento de Sololá, las trabajadoras domésticas; y en Nicaragua, Departamento de Jinotega, los niños trabajadores en la agricultura. Por la naturaleza de las poblaciones es evidente que la mayoría de los destinatarios son niñas. Lanzó además una campaña denominada “Si a la Educación y la Recreación”.

El mayor logro obtenido a través de la ejecución del Proyecto lo constituyó la entrega de la “Agenda Municipal de Adolescentes del Municipio de San Miguel, Septiembre 2013”, a la Señora Ministra de Trabajo y Previsión Social, con lo cual se establece el compromiso del seguimiento a lo en ella planteado, todo a favor de nuestra niñez salvadoreña, en el marco de la erradicación del trabajo infantil.

Así mi informe. Lcda. Lizza Michelle García Ávila, Directora de Relaciones Internacionales de Trabajo.

